



Sesión # 16 - 2018

Sesión celebrada en Cabildo Abierto por la honorable Corporación municipal de Ajijic, Municipio de Comayocan el día sábado veintitrés de junio del año dos mil dieciséis, siendo las 9:30 a.m. en el centro social municipal. Presidió la sesión el señor alcalde municipal, Mario Rodolfo Palencia Serrano con la asistencia de los regidores en el siguiente orden: Leonardo Omar Gámez Galván primer regidor, Claudio Vázquez Chávez segundo regidor, Liborio Edmundo Suazo Aguirre tercero regidor, José Wilcardo Rodríguez Quinto regidor, Dolores Victoria Pérez Padilla séptima regidora, Nolberto Pérez Vargas Octavo regidor, El comisionado de los desechos Pluviales señores Luis Alonso Villanueva, representantes de la Policía Preventiva asignada al municipio, señores de la junta Directiva del proyecto de agua potable, señores Juan Ángel Vázquez, Efraim Caballero, Dolalid de Jesus Diaz Ortiz, Salvador Gassia, jefes de proyecto viola mejos, con el cambio de nueve mejos, Ingeniero Colmar Mejeros Presidente del Proyecto de Agua y saneamiento en el Valle de Comayocan, fuerzas vivas del municipio, con la asistencia de la tercera regidora María Mercedes Calvo Ventura Francisco Díaz sexto regidor los dos sin exceso mediante la licencia que da fe de lo siguiente:

- 1 Invocación a Dios
- 2 Himno nacional
- 3 Bienvenida y asistencia de la sesión de Cabildo Abierto.
- 4 Informe General del Proyecto de Agua



Portable en el municipio de Ayutla de los Reyes, por la unidad técnica del Proyecto y las fuentes de Agua Potable.



5 Almuerzo

6 Cierre

1- La Invocación a Dios fue dirigida por la señora Verónica Condona de la Comisión de el Quetzal 2- El Himno Nacional fue dirigido por el Octavo legislador Noel Antonio Allesio y cantado por todos los presentes

3- Bienvenida y Apertura de la sesión de cabildo abierto por el señor alcalde municipal Mario Rodolfo Rabuña, quien dañado a los compañeros de corporación a los grupos de los programas, a vivir mejor, lucha comunitaria, a los excedentes de patronatos a los procedimientos de fuentes de agua a todos los niveles a los empleados de los ayuntamientos a todos los presentes gracias por estar en este cabildo abierto el tema a discutir es de trascendencia es vital el tema del agua es vital en todo el mundo es un tema muy importante para el desarrollo de los pueblos agraciamos su presencia, es importante aprovechar estos espacios para dialogar agraciado a los compañeros de corporación estos eventos nos permite estar cerca del pueblo y conocer sus necesidades damos la bienvenida esperando que todo lo que hagamos sea con respeto agradecido al Comisionado de los derechos Humanos por su presencia al ingeniero Colmar Mejína la misa de Allesio al diputado municipal de educación por su apoyo damos la bienvenida





sabido abajo. 4- Informe General del Proyecto de agua Potable en el municipio de Tepetzingo, por el Gerente del Proyecto, unidad técnica y junta de agua, 1- El Jefe-  
nro Edward Menjivar Salado y aguodero  
el espacio, para poder conversar sobre el  
proyecto de agua Potable y funcionamiento el  
cuál beneficiará a tres municipios Hermosillo  
Comacayagua y Tepetzingo, a los precedentes  
de juntas de agua por los espacios de con-  
versación, el Proyecto se divide en cuatro  
componentes: 1- La linea de conducción, Red  
domésticas 2- Componente saneamiento  
3 Componente de fortalecimiento 4 compone-  
nte de ambiente, para proteger el proyecto  
El tema económico es importante. La linea  
de conducción cuyo costo es de Lps. 85,000.  
000,00, que comprende la construcción de los  
tanques, en un total de 6 tanques y 6 sección  
de distribución, sobre la Línea de conducción  
la empresa encargada de ella contuvo un  
97% de sus trabajos, luego presentaron un  
reclamo y se estable un proceso legal se  
agotó la vía administrativa y pasa a lo  
judicial, de terminaron los pendientes se  
contrató a otra empresa el año pasado  
ya estamos en etapa de suministro la  
línea de conducción a funcionando debida-  
mente, aproximadamente en un mes se  
corrigieron defectos ellos están trabajando  
en las intersecciones para concluir con esta  
etapa, hemos tenido problema en la obra  
toma, hoy que arribó y que tiene con-  
tinuamente intersección. La red de  
distribución son 6 sección 4 de los  
6 son el dinero que tenemos, hace mos



de un año estamos gestionando, para culminar las redes de distribución de los caños (rebano) de Apurímac y Lujanani, hemos contactado la empresa para Apurímac y Lujanani, la primera demanda se recibe lo que estás pendiente los acuerdos y concluir con los contratos habidos.

En el tema de saneamiento llegamos un 90% de las plantas de tratamiento para los caños rebano de Apurímac y Lujanani dentro de los 25 días se termina la obra. en Apurímac. Punto trabajo de alcantarillado, la planta es hidráulica los cortos son bajos. lo otro la planta polabilizadora de agua ha habido alguna dificultad en el mes de septiembre el agua ya va hacer tratada y ya ha concluido la obra y se va ha recibir el agua tratada ya con las normativas de SANA. En el fortalecimiento han reuniones con las puentes de agua, ellos presentan informes al ELSAP, el proyecto ya ha sido deseado por su ejecutor de servicios planeado en parte del fortalecimiento ya ha atendido a los 3 municipios este es un proyecto unico, conformado por una punta distinta la cual esta integrado por 2 representantes de las corporaciones municipales y 2 representantes de las puentes de agua, estos ya van a comenzar a reuniones el proximo mes tiene las primeras reuniones ya hace un oficina para atención al cliente, en el tema de ambiente hay una fuerte inversión, para reforestación para mantener la cuenca, ya hay instituciones del estado interesadas esto en lo que sea del proyecto. 2- Dénor Alcalde, en la parte de infraestructura se habla sobre los trabajos de Apurímac, Lujanani y Somayagua, me permito felicitar a los





miembros de las fuentes de agua. ellos han sido protagonistas y pedio un aplauso para ellos. sin embargo por la recesion economica en Esparza solo se lograron 9 millones de dolares de 18 millones que era el financiamiento de los esparzanos con eso es que ha cambiado el proyecto. el proyecto se debido en dos partes en la primera parte entre San Pedro, Lejamaní y Comayagua. el proyecto no lo lograron terminar el dinero no ha sido suficiente el 98% de las aldeas ya tienen todo, incluidos los medios) ya el agua esta en los 6 tanques, los pozos plásticos lo de arena ya tienen sus redes de distribucion en otro tema en relacion al presidente el 29 tenemos la primera reunión y ponemos de acuerdo como como va ha funcionar el proyecto es un proyecto en donde es propio ir trabajando el comité del presidente se van encargar de la administración del proyecto, vamos a tener representación la corporación municipal y las fuentes de agua. en el caso de San Pedro es el señor Omar Carrizosa y mi persona, Salvador Gassica y Solared Díaz. somos responsables de que esto funcione y de que ustedes esten satisfechos, tratar organizadamente y velar por los intereses del pueblo, agrables nuevamente a la junta de agua) por su labor a Juan Angel Valdez a profesor Demundo Flores gente que los han llevado el proyecto a este tiempo no los han dejado solos han habido cuestiones abusivas quejas por eso responsabilidades y existen de trabajo. es importante escucharlos y que preguntarles vamos a responder



es importante lo gente le informe sobre el proyecto del agua, no hay fondos para terminar la red domiciliaria de Puente que y Lejomanie, hasta como va ha funcionar en las aldeas va ha funcionar en el caso urbano, conocer cuanto vamos ha pagar. Si o no me va ha llegar el agua. Haciendo con la verdad. Agradeces a mis compatriotas han sido enfaticos en temas de desarrollo. al presidente de la junta si va aionosler en el tema el ingeniero yo dio un informe general del proyecto.

3) Noé Alvaro Vargas saludo a los presentes a la mesa, principal. este es mi primer cabildo abierto segun la Ley de municipalidades son 5 cabildos abiertos al año, mi primera pregunta como estos llegando el agua. es importante de mejores lo operatividad de este servicio para ustedes el agua del proyecto se debe trabajar en orden. los representantes para el funcionamiento de servicios es el señor Omar Caress de la Corporacion y los señores Salvador Garcia y Adalid Diaz esperamos que cuando se tomen estas decisiones los tomen en consideracion, desde allí empezemos de manera pacifica. felicito a las juntas de agua a Adalid Diaz y Salvador Garcia. solicito que cada decision nos tomen en consideracion antes el 29 es una reunion fundamental con las primeras decisiones.

2) al sugerirme mejores existe la tuberia esta en el centro de salud y en caso particular estar en su totalidad para las redes domiciliarias, hasta cuando tiene el desembolso, nosotros hemos quedado para segundo etapa. esto es para proyectos y di





cenar necesidades, uno denominado chipoteleras  
la alcaldía, son tal de enriquecerse hoy mano  
peluda en el proyecto pide y exige ser portavoz  
de decisiones como representativos del  
pueblo. 4- Sug. mejoras sobre la tubería  
no está en su totalidad y hace falta algu-  
nos insumos hay pendiente tubería de  
compras. Se ha cumplido contrato de sumi-  
nitros para Huixtla y Tejoma. Hay que es-  
perar la segunda etapa, si viene o no el segun-  
do desembolso es decisión del Gobierno Español  
se espera se apruebe en el presupuesto de di-  
ciembre son 5 filtros los que percibir ya  
pasó 4 filtros nuestra gestión. Si señor al-  
calde es importante dar seguimiento a los  
proyectos cuando le nombre el representante  
que lo junte Director del proyecto  
de servicios le hice en conocimiento nos pusimos  
de acuerdo y pasa darse el seguimiento  
de nombre a Omar Casas anteriormente  
los representantes de la comisión Ddoce era  
Ddalid Diaz y Omar Casas ellos estan  
impacados del Proyecto, tiene logica que  
contine Omar yo tiene experiencia el  
profesor. No habíamos llego hasta y no se  
dijo acuerdos, ademas no son puestos por  
intereses políticos ademas se les agradeció  
a Don Ddalid Diaz que es parte de este  
proyecto lo que se quisiera violar por los in-  
tereses del pueblo. y que avancemos. 6 -  
Salvador García. Saludo como Huixtla  
hay que ver diferentes ámbitos de trabajo  
y para esto mismo muestra apoyo el  
cabildo abierto para planteos el problema  
son respeto al medio ambiente al munici-  
cipio ya se retiro y se llevó la placa





hay que ver que se puede hacer con este problema. Previendo al ingeniero menor, el hace mención de los caños de Acuatico y Lejomanie, el sección Palo de arco y camino nuevo como quedan deseó bueno que dejan cual es el presupuesto del proyecto más de complicado queremos estar seguros con el agua estamos dispuestos los vecinos del sección para costearlos en lo que son necesarios. 7- ingeniero menor debe dar mejor las cuatro comunidades, hablona de pozos y tanques de Acuatico, Lejomanie, Los Pozos, están los deenes tomaraeando y coordinar los trabajos estar pendientes con 19 contratos atiendes estamos en lista de espera) son 4 comunidades deben estar abastecidas. 8- Leboxio Edmundo Salido Acuatico tiene mas de 2,000 viviendas le hacen comentarios en las esquinas, hemos hecho nuestros propios análisis son 242 millones de limpiales distribuidos en 4 componentes el proyecto fue modificado es por eso estamos en dificultades. hasta cuando vamos a tener agua en las viviendas no garantiza el problema, seguimos igual, al ingeniero menor hay que hablar con la fiscalidad considera y conciente. en el caso de los permisos de derribo su costo es una ha pagar por el agua) le dejen muchas cosas, como su ha ser el procedimiento, la calidad del agua, el proyecto no está concluido la planta potabilizadora) hay cosas que debe decir como encargado del proyecto, no queremos ilusiones porque no ha sido posible el proyecto hoy que agilizar mas los procesos 9- maternidad de Jesus Alvaro Salido yo



temo 4 interrogantes en primer lugar nos  
gusta que nos den, pero no los gusta dar.  
no los gusta cooperar aqui estamos una  
minima cantidad de habitantes, al ingenie-  
ro por que no le conectan el agua si el pro-  
yecto ya esta terminado en nuestros comu-  
nidades. si dejas la contribucion y trabajas  
en el proyecto lo ha manejado somayaagua  
y agregacion mas comunidades, las deci-  
ciones para los tambien en el proyecto lo han  
tomado en asambleas, por que no se han  
convocado a los tecnicos del SANA A que  
tienen experiencia en esto 10 lug. mujeres  
no ha llegado agua a los pozos en la misma  
linea de conduccion por reparaciones en algu-  
nos tramos por eso原因 no se han hecho  
las conexiones directas 11- tenor alcalde los  
fondos para el proyecto se conseguieron por  
gestion hecha a los espanoles, entendemos lo  
que se ha hecho bien y si se ha hecho mal estan  
las instancias correspondientes, el problema  
es el agua, por que no trabajan, la alcaldia  
cuenta con una linea de credito de  
lpe 10,000,000,00 que lo controla parte munici-  
cipal para el proyecto, aqui no se ha log-  
rado agua de calidad, la gente trabaja even-  
do los proyectos con donaciones de una organi-  
zacion no cooperacion Espanola dice que es-  
peremos, ademas nos estan apoyando con  
el alcantillado hace falta el caro hay  
que ir tomando decisiones es bueno la  
kritica pero vamos a esperar como co-  
operacion debemos tomar decisiones contun-  
dentes, si el dinero la administracion  
bien o mal yo hubiere demandado.  
El Pueblo de tecuicu debe tomar





decisiones para que el agua llegue a las comunidades, yo me siento alegre por las comunidades del somayagua, Playitos, Los Pozos lo de Reina tienen agua y si el agua esta en los tanques trato de que llegue. 12. Frente a la agencia no hay Oficinas, en el sector hemos trabajado con el proyecto pero no hemos obtenido por parte de la alcaldia nada ni un solo proyecto me preocupo defender de Apure. no se dio lectura a la agenda. 13- Miguel Antonio Olivas lo bledo no mijo a los representantes de las COMAS y USCL son parte del proyecto. 14- Denis Ordóñez quien traía para mí con el control en Leónidas La Heredia faltó poco le hace falta para llegar las concesiones del proyecto hasta Calmetola y hasta el momento nadie hace nada. Lo otro como dice el profesor Edmundo no menciono mas, hablo sobre problema de deforestación 15. Ing. mejoras si usted ha trabajado por el proyecto hemos resuelto el problema, debesa dejar el proyecto no se puede parar por encima de los debemos, la concesión que hablo de la Heredia es competencia de lo punto desestimada hay normas que repetir. 16- Adolfo Diaz es latímoso eso que andan vendiendo los peques todo esto reglamentado. 17- Danery Meléndez desde el principio se nos invitó el proyecto era lícito, pidió estudio de vulnerabilidad por aguas lluvias y aguas servidas estomos preocupados los poseyentes, mi preocupación la tubería del alcantarillado es de 6 pulgadas creo debe ser mas grande en lo que mani son mas grandes lo otro proponer





educación para todos tratar de que el proyecto  
de agua sigue. 18- Juan Carlos Mejía Salas-  
do ha estado escuchando opiniones hace  
mucho tiempo escuchó sobre el proyecto  
de hilo una donación, no interesa el pro-  
yecto. pregunta a la corporación si tiene en  
plan B si no tiene el desembolso. invita  
ver a la sociedad ha hecho falta comuni-  
cación y nombrar un comité técnico y  
de respeto a las comunidades. 19 Señor  
alcalde no debemos dejar el Proyecto  
alcantillado lo plantas de tu tamaño  
esta en etapa inicial se han pagado  
poco de los quince mil L 50,000.00 o los  
familios Paudals) esto el otro tema de  
Doña Juana negocios son ella y dejar  
ladrado se ha intentado negocios con ella  
al final la gente se da de acuerdo a lo que  
dice la Ley de hilo podemos hacer el acuer-  
to con nuestro apoderado legal el Abogado  
Magas para hacer esta negociación con la  
familia Tejada y finiquitar esto y espe-  
mos para esto el apoyo de la gente del  
pueblo, lo mas importante es tener  
agua. no hay cohesión en estas tubo-  
ra que tenemos y todo lo que se va hacer  
se va a considerar - 20 Llamó Dr. Quetzal  
los colonia paseo de magas y la Costa  
llan. no estabamos cuando se hizo el  
diseño del proyecto. se va ha planteos  
este diseño al prestador. 21- Enrique  
López Salado con lejanidad les  
dice que los dineros del proyecto se  
manejaron con transparencia es im-  
portante impulsar la organización  
al parecer no le gusta el





Compromiso pero hay que trabajar es un  
requerito que pide el 100 por ciento. 22. Caso  
Valles Olavarrieta Saludo amigos de  
Bogotá por que si este proyecto es do-  
nación se está obligando a la gente a  
pagar por un pequeño. Se da la gracia aquí  
pero en particular y más allá hay que donarle  
al pueblo, como autoridad no tiene este  
pueblo una dirección no se ve bien se de la  
administración del agua. no es posible  
que la corporación no administre y  
pase esto a otras manos es que no hay ad-  
ministradores en el municipio, hay que  
invitar a los profesionales para que Aperte-  
regue despegue! tenemos que combinar las  
actitudes que puedo dar al municipio  
no somos muchas para que los resullen  
lomas gente pensante. 23. Dated Pérez. en  
su momento acá quisiera inquirenle si hace  
si es donación al pueblo se mire con  
consideración y respecto es por eso que se  
le pide al Ing. Mejía por un informe  
financiero del proyecto y daciones sueltas  
por que no Aperte el dinero, con esta  
do de resultado 24. Ing. Mejía el 29

de junio le presentó el informe financiero  
al pueblo de Valles. 25. Señor Alcalde in-  
formó sobre el nuevo proyecto de des-  
arrollo del cual hemos traído gente de  
la Secretaría de Inclusión Social esto  
como continuación del proyecto de los  
buenos días de agua de los cuales el  
presidente Juan Orlando Hernández  
aportó 8 millones. 26. El Profesor  
Colmundo Suazo expuso sobre el  
Proyecto de desarrollo. 5. Informe 6





cierre: no habiendo mas que informar  
de tener la sesión de cabildo abierto  
a las 2:00 p.m.

~~Juan José Sánchez~~  
1 Regidor

~~José Gómez~~  
2 Regidor

3 Regidor

~~Edmundo Sánchez~~  
4 Regidor

~~José Gómez~~  
5 Regidor

~~Edmundo Sánchez~~  
6 Regidor

7 Regidor

~~Comisionado M/pal~~

~~Secretario M/pal~~

